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別紙  

発言の要旨  

発言者  発言の要旨  

 

事務局  

 

 

 

 

 

高畑市長  

 

 

高畑市長  

 

事務局  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

皆川部長  

 

 

 

 

 

内藤委員  

 

各委員  

 

皆川部長  

 

１．開会  

ただいまから令和４年度第３回ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会

議を開催いたします。  

本会議は市民の総合的かつ効果的な健康づくりの推進に関しまして、皆

様にご審議いただくことを目的に開催させていただいております。  

 

２．委嘱式  

【委嘱状交付】  

 

３．あいさつ  

【市長挨拶】  

 

【資料確認】  

 

４．議題  

 本日の出席委員は１４名です。全体の委員数２０名に対して過半数を超

えておりますので、ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議条例第６条

第２項の規定により、本会議は成立といたします。  

 本会議の議長は、ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議条例におい

て、会長が会議の議長になると規定されておりますが、会長及び副会長が

選任されるまでの間、こども・元気健康部長 皆川が仮議長として議事の

進行を代行させていただきます。  

 

(１) 会長及び副会長の互選について 

本会議の会長及び副会長は、市民会議条例第５条第１項において「市民

会議に会長及び副会長を１人置き、委員の互選によってこれを定める」と

規定されております。  

つきましては、会長及び副会長の選任は一括で審議させていただきま

す。選任方法について委員の皆様からご発言願います。 

 

事務局に一任します。  

 

異議なし。  

 

ご異議なしとのことですので事務局より提案願います。  

 



事務局  

 

各委員  

 

皆川部長  

 

 

 

石川会長  

 

 

事務局  

 

 

石川会長  

 

 

事務局  

 

石川会長  

 

 

 

 

 

ジャパン総研  

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

ジャパン総研  

 

 

 

 

 

会長を石川委員、副会長を西村委員にお願いしたいと思います。  

 

【一同拍手】  

 

ただいまの拍手で皆様ご異議なしということで、会長を石川委員、副会

長を西村委員に選任させていただきたいと思います。これで私は仮議長の

任を解かせていただきます。  

 

【会長挨拶】  

 

(２ ) ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議傍聴要領について  

【資料説明】  

（傍聴人入場）  

 

本日、現時点での傍聴の方は１名です。  

 

(３ ) ふじみ野元気・健康プランの概要について  

【資料説明】  

 

ただいま事務局から説明がありました内容について、委員の皆様から質

問等ございますでしょうか。  

 

ないようであれば、次の議題に移ります。  

 

(４ ) ふじみ野元気・健康プランの市民意識調査結果について  

【資料説明】  

 

【生活リズム部会】説明  

【いのち支えあい部会】説明  

【食育部会】説明  

【健康管理部会】説明  

【運動部会】説明  

【歯科口腔部会】説明  

 

ただいまの説明は一部ですが、専門部会にはたくさんの分析をしていた

だいております。それらは今後の取り組みに活かしてまいります。  

来年度の計画策定につきましては前回の指標に加え、今回の結果指標と

世の中の流れ、考え方も取り入れ、実施方法や啓発、情報提供の仕方にも

活用していく予定です。  

また、計画策定は今回の調査結果だけを用いるのではなく、例えば養護



 

 

 

 

 

石川会長  

 

中村委員  

 

鈴木委員  

 

 

事務局  

 

 

 

 

太田委員  
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事務局  

 

 

 

 

 

川人委員  

 

教諭やぴんしゃん体操の団体などにもヒアリングを実施予定です。この会

議でも様々な団体のご意見を頂けたらと思います。  

事業を実施している中での課題も勘案し、計画策定をしてまいります。

質問・ご提案がありましたら、お聞かせください。  

 

委員の皆様からご質問等ございますか。  

 

（資料の文字体裁について意見）  

 

小学生・中学生の永久歯の虫歯が多いとのことですが、保健センターで

は指導は行っていますか。  

 

今年度保健センターでは、小学６年生を対象に歯科衛生士・管理栄養士

の１名ずつで歯科指導を行いました。今のところ、希望する学校が対象で

５校実施いたしました。ここで、歯科衛生士が２名に増えましたので、来

年度は拡充していけたらと考えております。  

 

２９年の調査に比べて、アンケートの回収率が下がったとの事でした

が、市民の健康づくりに対する意識が低下したのかと考えました。市報な

どでは健康づくりに関する周知はかなりされているようですし、今回は

Web 回答も実施しているのに回収率が下がったのは何か原因があると思い

ますので、ぜひ検討していただきたいと思います。  

 

回収率が下がった原因はこの結果からはわかりません。若い方は Web で

回答いただいているという結果から、取り入れて良かったと思いますが、

全体の回収率が多少下がっているというのはこれからの課題と思います。  

その原因が市民の意識にどう影響していくのかはわかりませんが、健康

づくりに関しましては、市民の方、関係団体の方、皆さんと一緒にやらな

いと行政だけやっても意識が上がらないと思いますので、これから計画づ

くりも含めて市民の意識を高めるような取り組みをしていく必要があろう

と考えております。  

 

アンケート結果７ページ問２「健康づくりや保健医療に関する情報はど

こから得ていますか」に対して、「市報ふじみ野」が 27.1%に対して、「市

役所や保健センター」が 5.7%、「市のホームページ」が 3％という低い数

字ですので、いかに皆様に周知できる取り組みを進めていくか、今後考え

る必要があると思っております。  

 

（市報の発行時期、見やすいホームページ掲載希望について意見）  

 



西村委員  

 

 

 

 

 

 

 

石川会長  
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石川会長  

 

 

事務局  

 

石川会長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

食知識に関しては、いろんな世代で知っていると答える方が増えてきて

良かったのですが、課題はそれを実際に行動へ移せていないこと、知識が

あってもやれないと効果がないということを改めて思いました。  

また、アンケート調査結果の１６ページ問７－３で「定期的に健康診断

を受けない理由は何ですか」に対し、男性も女性も若い方の回答のトップ

が「受ける機会がないから」というのが非常に気になりました。受ける機

会はあるはずだと思っていますが、ないものなのでしょうか。  

 

市の健診は対象者が４０歳以上なんですね。そのせいかなとは思いま

す。お若い方は会社でということになります。決して受ける機会がないと

は思っていませんが、市の基本健診が４０歳からだということも影響して

いると思います。  

 

会社に所属している方は職場での健診がありますが、子育て世代で会社

に所属されていない方は、大きな会社では被扶養者健診というものがあり

ますが、そこまでの制度が整っていないことから、受ける機会がないとい

う方もおられるのかなと思います。  

 

調査票の見方ですが、この１６ページは問７にいいえと答えた方につい

てその理由について聞いているという設問になるので、どうしても母数が

少なくなります。その少ない母数を年齢や性別で分けるとさらに少なくな

ります。アンケートというものは人数が少ないと極端な数字が出ますの

で、どの人数に対してどのような結果なのか、ということもご覧になる際

には注目していただきたいと思います。  

 

他に質問はありますか。ないようなので次に移ります。  

 

(５ ) その他  

【資料説明】  

 

他にないようであれば、以上で議事を終了いたします。事務局に進行を

戻します。  

 

５ . その他  

 (１) 委員報酬について【資料確認を依頼】  

 (２) 次回の会議日程について  

 

以上をもちまして、本日の会議を終了いたします。今回の内容でご質問

等ありましたら、お気軽に保健センターまでお問い合わせください。  

 


